
本报北京电（李洪生）由中
国妇幼保健协会、台湾海峡两岸医
事交流协会和北京宝岛妇产医院
联合主办的“
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首届海峡两岸胎教音乐节”日前
在北京宝岛妇产医院举行。

据该院院长余坚忍介绍，首
届胎教音乐节由“宝岛音乐胎教
体验营”和“两岸胎教音乐会”
两部分组成。
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日期间的“宝岛音乐胎教体验
营”，为报名参与的准爸妈提供
音乐胎教体验、美术胎教体验、
精品瑜伽胎教体验及台式医疗全
体验等精彩项目。
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日上午，“百名摄影师聚焦台湾”

画册首发仪式暨展览开幕式在台北举行。画册

收录了来自海峡两岸百余位摄影师精心拍

摄的
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余幅全面反映台湾社会、经

济、生活、文化、教育等方面的摄

影作品。图为民众在欣赏摄

影作品。
本报记者吴亚明
任成琦摄影报道
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台湾国际文化创意产业博览会日前在台北世贸南

港展览馆开幕。本届台湾文博会共设摊位
(+*.

个。图为观

众在一个竹艺设计展位参观。 新华社记者 陈晔华摄
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新华社香港
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（记者颜昊） 香港特区行政长官
梁振英
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日表示，
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年是香
港第一次有机会落实普选行政长
官，他将尽自己最大的努力去落
实做好这方面的工作。

梁振英当日在沙田出席《施
政报告》和《财政预算案》地区咨
询会后对记者表示，根据基本法
规定，政改方案需要立法会
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的大多数议员通过，须要行政长
官同意，再由全国人大常委会批
准。“一个通过，一个同意，一个批
准，这是基本法的规定”。

梁振英说：“
!&$%

年是香
港第一次有机会落实普选行政长
官，任何一个政治人物，包括我
本人在内，在这个责任面前会尽
自己最大的努力去落实做好这方
面的工作。我本人与任何一位香
港人一样，很愿意、很希望能够
看到
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年我们第一次用一人
一票的方式普选行政长官。”

他表示，作为行政长官，接
下来他会更投入地去做这方面的
工作。而成功的重要因素是香港
社会能够根据基本法和全国人大
的有关决定和解释，理性、平和
地做好香港内部的讨论和协调工
作。

梁振英于上月
$%

日宣布成
立“政改咨询专责小组”。香港
政府已经决定
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月开始正式启
动

!&$%

年行政长官和
!&$'

年立法会产生办法的
公 众 咨
询。
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记者观察

美国报告指摘香港政制 普选内政岂容旁人置喙

香港各界对外国干预说不
本报记者 王 昭

前些日子，末代港督彭定康攻击香港普选，遭到香港
社会上下谴责，日前美国国会下辖机构“美中经济与安全
评估委员会”步其后尘，发表年报称香港普选“前景黯
淡”，甚至建议国会进行干预，引发香港各界强烈不满。

据香港媒体报道，该年报有
(-

页内容涉及香港，结
论部分称，中央和行政长官虽然支持香港落实普选，但是
推动“真民主”缺乏“有意义”的行动。报告认为，特首
梁振英虽然承诺支持普选，但无论中央和梁振英都没有具
体的普选方案，令香港
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年落实特首普选“前景逐渐
黯淡”。报告声称，种种情况反映，中央无意让香港发展
“真民主”，“有违” 《基本法》 有关“一国两制”的承
诺，因此建议国会通过决议案，要求中国履行中英联合声
明及《基本法》在香港落实普选的承诺，并建议国会通过
决议案干预香港普选。

外国势力缘何置喙

香港是中央人民政府下辖的行政特区，香港特首普选
绝对属于中国内政，事实清楚明白，外国势力为何屡屡置
喙，甚至插手其中呢？

北京大学国际关系学院教授印红标接受本报记者采访
指出，这一是出于美国国家利益考虑，二是意识形态驱
动。

印红标指出，香港回归后，英国对香港干预的力量有
限，美国对香港进行势力渗透，影响反而大过英

国。“这符合美国的战略利益考虑。
无论台湾、西藏还是香港，

只要有机会牵
制

中国的地方，美国都会插手。”印红标说：“不过，具体到
香港来说，美国并不希望香港乱掉，毕竟美国在香港有大
量经济利益存在，但是香港发生些波动对美国是有好处
的。从国际关系角度讲，美国可以拿香港问题做筹码，在
其他问题上和中国讨价还价甚至钳制中国。”

印红标也指出，苏东经验也让美国相信，可以用美国
的“普世价值”“解放”全世界。“所以美国谈论香港普
选，支持站在建制派对立面的其他派别，也有意识形态的
考虑。”

中国内部事务不容干预

针对“美中经济与安全评估委员会”报告，中央政府
和香港特区各界立即回应。外交部驻港公署发言人对媒体
表示，该报告枉顾事实，我们对此强烈不满。香港回归
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年以来，“一国两制”、“港人治港”、高度自治方针
在港成功实施，广大香港市民依法享有各项权利和自由，
香港政制发展问题是香港的内部事务，是中国的内政，我
们坚决反对任何外国人士插手干预，指手画脚。

香港特区政府发言人也反驳说，特区政府不同意年报
所指有关
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年落实普选的机会越来越低的言论，按照
《基本法》 推动政制发展属于香港特区的内部事务，希望
外国政府和立法机关能够尊重这个原则。

事实上，“美中经济与安全评估委员会”不是第一次
做出同类报告，但数年过去，在掌握基本事实不清的前提
下说三道四，令人不解又气愤。

立法会政制事务委员会主席、民建联主席谭耀宗对媒
体表示，《中英联合声明》根本未提过香港会有普选，普
选概念是中央首先提出并写入《基本法》内的，美国国会
有关报告提到的内容，反映美国国会的议员根本不清

楚《中英联合声明》和《基本法》。
港区全国人大代表、观塘

区议会主席陈振彬
也批评，

美国不了解每个社会、每个地区均有其历史和传统，“应
熟读《基本法》”。

香港特区基本法委员会委员刘乃强则向传媒斥责美国
国会，对本国家亟待处理的问题置之不理，反而“不务正
业”，对别国内部事务指指点点，“做出毫无事实根据的
主观判断”。

所谓“前景黯淡”背后的政治考虑

“我想所谓前景‘黯淡’，应该说是要香港按照美国标
准，以超越《基本法》的形式进行普选的前景‘黯淡’吧。”印
红标说：“但是，从现实层面讲，实行普选的方式各国都
有不同，并不存在香港跟从美国范式的可行性；另外从法
律层面讲，中国也没有加入任何这方面的国际公约。所以
美国的批评是没有道理的。”

前几天，全国人大常委会副秘书长兼香港基本法委员
会主任李飞访问香港，就香港政制谈了不少话，重申中央
的观点和立场，引发外界舆论广泛关注。李飞指出，《基
本法》所确立的香港民主制度，符合中国国情和香港实际
情况，符合民主发展规律，经得起实践检验，使香港始终
保持社会稳定和经济繁荣，如果不顾客观条件推行普选，
会导致社会混乱、经济凋敝、民生困苦。

印红标说：“我非常赞同李飞的话。香港普选就是要按
照《基本法》办。香港政制发展，《基本法》有明确规定。”

无论对普选持异见的人士还是国外势力都明白，从法
律角度讲，在普选原则上离开《基本法》另起炉灶是
说不通的，因此使普选成为话题，更多是政治
角度的考虑。将政治诉求裹挟在普选当中，
甚至进行外来干预，不但有违香港法
治社会的精神，更危害香港社
会的稳定繁荣和普罗大众
的根本利益。

距离台湾
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年“七合一”选举还有近一年
的时间，民进党资深大佬吕秀莲、游锡堃等人，已
迫不及待地相继投入台北市和新北市选战，对于两
位六七十岁的老人参选，他们被外界嘲讽民进党有
如推出“五府千岁”候选人，吕秀莲更被人称为
“老阿嬷”。对此吕秀莲大呼“不公平”。

“有人嫌我老，欺负我”

据台湾媒体报道，曾经做了
2

年台湾地区副领
导人、明年

1

月就满
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岁的吕秀莲日前称，社会
应敬老尊贤，不要有年龄歧视，想把老人家赶走是
不孝的行为，“年龄代表了智慧和经验，那是宝。”
吕秀莲说，让一个毫无经验的人当市长，就算他很
年轻，
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年任期花
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年时间去学做市长都来不及，
市民付学费会让他虚度很多光阴。

吕秀莲对民众喊话：“有人嫌我年纪大，欺负
我，你们要做我的坚强后盾，”“我们都头脑清楚、
身体健康，爬山会输人家吗？我们做事比年轻人还
厉害”。 吕秀莲还发问，“年轻人不要急着抢出

头，你做好准备了没？”

宣称参选为阻大陆“入侵”

吕秀莲日前曾表示，她参选是为抵挡大陆“入
侵”，是要“救台北”，避免“台北关沦陷”。针对
这一言论，台湾媒体刊文指出，吕秀莲的逻辑十分
怪异，这极可能是民进党执政时期惯常使用的“木
马屠城记”伎俩的翻版。

据报道，吕秀莲日前到故乡桃园，争取当地乡
亲支持她参选台北市长。吕秀莲侃侃而谈此次参选
的动机与愿望，她还引述清兵入关为例说，参选是
为了抵挡大陆“入侵”，是为了“救台北”，因为担
心“台北关沦陷”。

台湾《旺报》为此刊文指出，吕秀莲所谓“抵
挡入侵”的言论逻辑怪异，台北市长并无兵权，如
何抵挡“入侵”？而大陆若以目前的先进武器“入
侵”台北，台北又如何能抵挡得住？文章分析称，
吕秀莲已经
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多年没到过大陆，不知大陆目前的
发展状况，其印象还停留在上世纪

3+

年代初。实

际上，就连民进党执政的高雄市、台南市都对大陆
极感兴趣，都希望大陆观光客多来走走看看。

文章称，当台北市长，治理好市政才是硬道理。

民进党下一代在哪里？

同样角逐民进党台北市长选举提名的律师顾立
雄说，江山代有才人出，不能每次都寄望“天王”
投入，否则民进党下一代在哪里？

据报道，被称为陈水扁御用律师的顾立雄近日
受访时表示，他参选代表了民进党的未来，以专业
清新形象为台湾前途努力，若无法代表民进党下一
代打拼，选民就会质疑民进党是否值得人民托付。

对于吕秀莲，顾立雄认为吕也要有这样的立
场，为年轻一辈打气。他认为，不能每次选战都把
“天王”拿出来消费。

他说，民进党台北市长初选，群雄并起，有人
固守深绿，有人固守中间选民，客观来说，他希望
固守中间选民，中间选民才是台北市长选举赢得胜
利的不二法门，深绿如与国民党

45

，会输得很惨。

“天王”再出征 明年整
!"

吕秀莲选台北市长被讽“太老”
佚 鸣
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台湾在线

天成国际拍卖行宣布将于
66

月
,.

日在香港举行秋季

拍卖会。图为
66

月
,,

日，工作人员从画家赵少昂的作品

《鸳鸯》前走过。该作品估价
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万至
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万港元。

新华社记者 吕小炜摄

香 港 秋 拍

本报北京电（记者徐蕾）日前，北
京台湾名品博览会在北京农展馆盛大开
幕。其中，“台湾美丽沙龙馆暨印刷风
采艺术馆”以及“电子商务馆”均首次
亮相名品展，受到北京市民关注。

此次“台湾美丽沙龙馆暨印刷风采
艺术馆”带来了
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家台湾知名的美容
美发和印刷业者及推广单位，包括天
机、朵莉丝生技、山水彩色印刷等台湾

企业，为北京市民展现最新的台湾美容
化妆技术及印刷科技。电子商务馆共有
“丸庄食品”、“鱼童子”、“菩提树”
等

3

家优质厂商于现场展示。据悉，自
大陆开放台湾电子商务业以来，台湾经
贸网的易成网成为两岸之间第一个投入
使用的官方网购平台，目前，已有台湾
1++

多家厂商企业提供一万多种在线商
品的销售。

台业者试水

大陆“美丽市场”

台将推陆资不动产总量管制
每年上限为建物

#$$

户

本报电 据台湾媒体报道，台湾当局内政主管部门日前
宣布，自明年

$

月
$

日起，将对大陆居民来台取得不动产采
取“总量管制”。

这次订定的《大陆地区人民在台湾地区取得不动产物权
采行总量管制的数额及执行方式》规定：每年取得数额上限为
土地

$(

公顷、建物
"&&

户；长期总量管制，即最终大陆居民在
台湾可取得的不动产土地上限为

$(&&

公顷、建物
,

万户。
台内政主管部门表示，陆资来台从事有助于台湾整体经

济的投资，获台经济主管部门投资许可，依相关规定申请取
得产业用地者，将由各主管机关依产业发展现况及需求，
“分别另订总量管制标准”。例如陆资来台投资观光旅馆取得
的不动产，内政部门将函请交通部门评估订定总量管制，作
为后续审查准驳及管理的依据。

根据统计，自
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年开放陆资来台购置
不动产至今年

)

月
(&

日止，台内政
主管部门许可陆资取得不动产
计
$!!

件。

据新华社香港
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月
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日电 （记者王小旎） 香港中央器官捐赠登记
名册（中央名册）

!(

日在港庆祝成立
.

周年。该机构提供的数据显
示，目前香港登记器官捐赠的人数已逾
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万人。
卫生署最近的调查称，超过九成半受访的
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至
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岁香港市民表示，如果其家人在生前曾表明有意
捐赠器官，他们不会反对家人离世后捐
出器官；而超过六成的受访者更
表示愿意于死后捐赠自
己的器官。

两
岸
胎
教
音
乐
节
在
京
举
行

香港器官捐赠登记者逾13.7万人

文 创 奇 思

宝 岛 影 像


